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爱国情 奋斗者

新华社安卡拉 10 月 22 日电 （记
者 郑思远 施洋）第 21 届世界共产
党与工人党国际会议 18 日至 20 日在
土耳其伊兹密尔举行。会议期间，多
国政党人士称赞新中国成立 70 年来取
得的巨大成就，表示愿借鉴中国的发
展经验，加强与中国共产党的交流合
作。

尼泊尔共产党中央委员比什努·
里贾尔表示，新中国在成立之初面临
很多挑战，但中国成功克服困难，解决
了问题，并逐步发展、实现繁荣。如今
全世界都在关注着中国。

印度共产党（马克思主义）中央政
治局委员巴比说，中国在各领域取得
杰出成就，其经验对其他国家具有很
大参考意义。他说，人类的历史和文
明是通过互联互通建立的。“一带一
路”倡议有助于让各方团结在一起，为
人类的全面发展做出贡献。

以色列共产党国际书记丽姆·哈
桑说，70 年来，在中国共产党领导下，
中国克服很多困难，取得的发展成就
令人钦佩。

匈 牙 利 工 人 党 主 席 蒂 尔 默·久
洛 表 示 ，新 中 国 的 成 立 是 一 个 了 不

起 的 历 史 事 件 ，改 变 了 世 界 历 史 的
进 程 。 在 中 国 共 产 党 领 导 下 ，中 国
取 得 的 成 就 具 有 非 常 重 要 的 理 论 和
政 治 意 义 ，体 现 了 中 国 特 色 社 会 主
义的优越性。

意 大 利 共 产 党 全 国 书记毛罗·阿
尔博雷西说，在过去几十年间，中国共
产党通过积极探索带领中国从积贫积
弱走向了繁荣富强。

德国共产党主席帕特里克·克贝
勒认为，中国致力于维护和平。“一带
一路”倡议的良好落实有助于促进各
方合作、推动世界朝着和平方向发展。

阿根廷共产党国际关系书记卡梅
洛·韦尔萨奇表示，阿根廷共产党非常
关注中国在中国共产党领导下在各领
域取得的发展，中国的发展经验对阿
根廷具有借鉴意义，期待未来加强与
中国的关系。

南非共产党第二副总书记克里斯
托弗·马特拉科认为，中国与非洲的合
作实现了双赢。“一带一路”倡议最重
要的一点是，它认识到文明之间相互
联系，这一倡议能够让各方的共同利
益得到实现。中非合作将更好造福双
方人民，前景会更加广阔。

多国政党人士称赞中国在中国共产党领导下取得巨大成就

新华社北京 10 月 22 日电 （记者
王逸涛 任垚媞 朱鸿亮）在第九届北
京香山论坛上，中国为维护世界和平、
促进和平与发展所作的贡献受到国际
人士高度认可。

联合国副秘书长阿图尔·哈雷说，
中国是联合国维和行动中关键且重要
的一员。中国不仅是联合国安理会常
任理事国，也是联合国维和经费的第二
大出资国，更是安理会常任理事国中派
遣维和军事人员最多的国家。

目前，有超过 2500 名中国维和官
兵正在执行维和任务。哈雷说：“他们
都出色地履行着职责！”

在新加坡国防部长黄永宏看来，中
国是解决国际安全问题必不可少的一
方，中国是世界第二大经济体，缺少中
国的参与就很难达成可持续性的成果。

塞尔维亚国防部长亚历山大·武林
对 中 国 坚 持 走 和 平 发 展 道 路 深 有 感
触。他说，中国作为世界主要大国之
一，从未以“强权”自居，从未表现出一
点儿霸权姿态。在武林看来，中国坚定

不移地维护国际法就是对世界作出的
巨大贡献，“我们觉得中国对每一个国
家都表现出了同样的尊重”。

作为中国的近邻，尼泊尔副总理兼
国防部长伊什瓦尔·博克瑞尔对刚刚提
升的中尼面向发展与繁荣的世代友好
的战略合作伙伴关系充满期待。在博
克瑞尔看来，中国不仅是世界和平的维
护者，更是建构者。“中国提出的倡议给
许多国家的人民带去了希望，不干涉、
独立、和平和友谊，这都是许多国家人
民迫切需要的。”博克瑞尔说。

越南国防部长吴春历在大会发言
中表示：“新中国成立 70 年来取得了伟
大的成就。我们认为，中国将继续实现
和平稳定发展，为解决共同的安全挑战
作出贡献。”

北马其顿共和国国防部副部长贝
基姆·马克苏提说，中国在维和方面的
努力和政策是一个很好的证明，那就是
并非所有大国都会滥用其地位。

（参与采写：杨志刚、张扬、许扬、赵
旭、陈钟昊）

国际人士在香山论坛上
赞扬中国维护世界和平

新华社巴黎 10 月 22 日电 （记者
陈晨）为落实中法两国元首关于深化
人文交流合作的重要倡议，由中国国
务院新闻办公室主办、中国外文局与
法国“桥”智库联合承办的中法文明对
话会，于 10 月 21 日至 22 日在巴黎举
行。

中国国务委员兼外交部长王毅、
中共中央宣传部副部长蒋建国、法国
宪法委员会主席洛朗·法比尤斯、法国
前总理多米尼克·德维尔潘、联合国教
科文组织前总干事伊琳娜·博科娃等
出席并致辞，中法两国政府高级别官

员、知名专家学者、文化艺术领域杰出
人士、中法合作企业高管等 200 多名代
表参会。

双 方 代 表 围 绕“ 文 明 对 话 与 互
鉴：构建人类命运共同体”的会议主
题 ，坦 诚 交 流 、深 入 对 话 ，贡 献 思 想
智慧，会议通过了《中法文明对话会
2019·巴黎共识》，发出倡议如下：

我 们 认 为 ，文 化 和 文 明 是 推 动
人 类 社 会 发 展 进 步 、构 建 人 类 命 运
共 同 体 的 不 竭 动 力 。 开 展 中 法 文 明
对话，是我们的共同心声，也是需要
我 们 为 之 不 懈 努 力 的 伟 大 事 业 。 中

法 两 国 在 加 强 文 明 对 话 交 流 、应 对
全 球 性 挑 战 、促 进 世 界 和 平 与 可 持
续发展方面，应作出表率、走在世界
前列。

我 们 看 到 ，中 法 两 国 作 为 东 西
方两大文明的代表，共同致力于维护
人 类 文 明 多 样 性 ，共 举 多 边 主 义 旗
帜，完善全球治理体系，成为维护世
界和平稳定、促进人类文明进步的重
要力量。

我们建议，不同文明平等共存、和
谐共生，珍惜尊重每一种文明，让各个
国家、各个民族的多样文明，成就人类

星球的勃勃生机。
我们建议，不同文明相互欣赏、包

容并蓄，在对话交流中取长补短、和谐
共生，为人类提供价值引领和精神支
撑。

我们建议，不同文明守望相助、共
同合作，让各种文明成果成为人类共
享的宝贵财富，保障世界和平发展和
繁荣稳定。

我们希望，以本次会议为契机，定
期开展文明交流对话，搭建沟通平台，
汲取文明智慧，促进民心相通，让文明
之光更好照亮人类星球。

中法文明对话会达成重要共识成果

□新华社记者 王烁

站在河南省镇平县黑虎庙村，举
目四望，四周山连着山，人仿佛立于杯
底。走出大山，改变命运，是生活在大
山里的人世世代代的梦想，张玉滚也
不例外。他曾经通过刻苦学习，成为
山里第一个“秀才”，成功走出了大山，
可当外面美好的世界正朝他招手的时
候，他却选择停下脚步，转头扎进了那
个养育了他的大山，一待就是 18 年。

被“困”在大山里的大学生
从镇平县城出发，向西北沿着盘

山公路到达海拔 1600 多米的尖顶山
头，向下望去，群山环抱着十里八乡孩
子 们 走 出 大 山 的 希 望 —— 黑 虎 庙 小
学。

作为一名“80 后”，张玉滚显得比
同龄人沧桑许多。风华正茂的年纪鬓
角却已斑白，尽管眼角布满皱纹，可只
要提起孩子，提起学校，他的眼中总有
光。

2001 年，刚从师范学校毕业，张玉
滚本打算去城里谋个职位。“出去闯一
闯，好歹干个啥，总比窝在大山里受穷
强。”见过外面世界的张玉滚，对于未
来的规划并没有回山里教书这一项，
然而，他的人生，偏偏被“困”在了这座
大山里。

黑虎庙村又穷又偏，由于交通不
便，信息闭塞，经济基础差，生活条件
艰苦，年轻老师都不愿到这里任教。

“外面的老师进不来，咱自己培养
的学生留不下，都走了，山里的孩子咋
办？”当张玉滚跟着老校长吴龙奇走进

自己当年上课的教室，映入眼帘的依
然是“破桌子，破水泥台子，里面坐着
10 来个‘土孩子’”。但是看着孩子们
稚嫩的脸庞上流露出的期待，他陷入
了沉思。随后，他蹲到一个小女孩儿
身旁问：“我当你们的老师好不好？”周
围孩子们纷纷大声说好。于是，张玉
滚就留在黑虎庙小学，成了每月拿 30
元补助、年底分 100 斤粮食、没有编制
的民办教师。

很长一段时间，张玉滚微薄的收
入连自己都养活不了，面对微薄的工
资、艰苦的环境，张玉滚犹豫过。“前半
夜想想自己，后半夜想想孩子。都走
了，孩子们咋办？”如今，家长们提起
他，总会激动地说：“玉滚来了，我们的
孩子就有希望了。”

一根扁担挑出大山孩子读书梦
想 要 圆 了 大 山 里 孩 子 们 的 读 书

梦，先要有书。那时的黑虎庙村并未
通公路，书本只能靠人力翻过尖顶山，
用扁担沿着山脊上牛羊踩出的小道一
趟趟地运进来。

挑书本教材、学具教具，挑油盐酱
醋、蔬菜大米，整整 5 年，身高只有 1.60
米左右的张玉滚靠着一根从老校长手
里接过的扁担，为孩子们挑来学习生
活用品，也挑来了大山外面的世界。

2006 年，通往黑虎庙的公路修好
了 ，山 里 人 的 出 行 方 式 终 于 有 了 改
变。张玉滚省吃俭用置办了一辆摩托
车，十几年来，他骑坏了 4 辆摩托车，轮

胎更换的次数更是数不清了。
2013 年 10 月 ，他 骑 摩 托 车 到 镇

上，在一个急转弯处摩托车刹车失灵，
撞上一块大石头，他摔晕过去，差点掉
下悬崖。幸好被过路的村民发现，送
去医院住了没几天，他就急着回学校，
在妻子的搀扶下站上讲台。望着讲台
上头裹纱布的张老师，山里娃喊出“老
师好”后，哭成一片。

山里的孩子，父母外出打工者居
多。考虑到出行安全，很多学生就直
接住在了学校，日常的生活起居全由
张玉滚夫妇承担了下来。

为了让自己在学校的每一天对得
起学生和家长们，张玉滚从各方面不
断给自己“充电”。日常做饭、缝缝补
补、修理课桌椅早已不在话下。学生
们有个头疼脑热，他总能第一时间发
现；有的孩子一时交不上餐费，他就悄
悄掏腰包垫上。

黑虎庙村党支部书记韩新焕说：
“玉滚收入微薄，可这十几年来却资助
过 300 多名学生。有他在，没让一个学
生因家穷而辍学。”

在张玉滚和其他老师的共同努力
下，黑虎庙小学顽强地生存着。一年
又一年，孩子们从这里走出大山，有的
考上大学，有的还读了研究生。在张
玉滚任教前，黑虎庙村只有一个大学
生，现在已经有 25 人。

“千方百计上好每一节课”
“千方百计上好每一节课。”这是

张玉滚给自己定下的铁的纪律。条件
艰苦，师资不足，但决不能让山里娃娃
比别人差。没有数学教具，张玉滚就
和 学 生 一 起 用 木 头 制 作 模 型 。 没 有
体育器械，树枝就是天然的接力棒。
英语教材变动大，张玉滚就自己找来
磁 带 、录 音 机 ，一 遍 遍 地 听 、抄 、背 。
所有的教学内容，张玉滚都要先学上
一遍，为了学生，他愣是把自己“逼”
成 了 精 通 小 学 每 一 门 课 程 的“ 全 能
型”教师。

“ 给 学 生 一 瓢 水 ，老 师 要 有 一 桶
水。”这是张玉滚的口头禅。多年来，
他在教中学、学中教，“山里本来就闭
塞，老师不多学点，咋教好娃们？”

欣慰的是，在教育部门和社会各
界 的 关 心 下 ，黑 虎 庙 小 学 也 发 生 了
翻 天 覆 地 的 变 化 ：旧 有 的 教 学 楼 被
粉刷成鲜嫩的明黄色，“树百年报国
志 做 世 纪 栋 梁 材 ”几 个 烫 金 大 字 泛
着光；学校盖起了新食堂，孩子们再
不用蹲在地上吃饭了；校园外，崭新
的 塑 胶 跑 道 成 了孩子们课外活动的
天堂⋯⋯

大山外面的世界很精彩，但是，受
张玉滚的影响和感召，4 名退休教师决
定返回山里继续教书。如今通过社会
招聘，学校老师人数已经达到了 11 名。

如今，张玉滚期待的，是让山里的
孩子们享受到和大城市孩子同等教育
的目标，也在一点点靠近。

冬去春来，尖顶山上的麻栎树绿
了又黄，黄了又绿。张玉滚依然在这
座大山中坚守。当地人说，他就像一
颗启明星，照亮山里孩子的未来。

（新华社郑州 10 月 22 日电）

张玉滚：中国伏牛山区教育的启明星

10 月 22 日，工作人员在大会上演示 5G 远程驾驶。当日，2019 世界智能网联汽
车大会在位于北京的中国国际展览中心（新馆）开幕。此次大会以“共建生态 智领
未来 开启汽车新时代”为主题，组织开幕式及主论坛、专题论坛、企业家对话、智能
网联汽车测试区交流研讨等多场活动。 新华社发

2019 世界智能网联汽车大会在京开幕

□新华社记者 杨承霖 刘阳

百余名来自全球多个国家与地区
以及国际组织的代表日前齐聚美国首
都华盛顿附近的兰思当社区，就“一带
一路”倡议 6 年来的建设成效和未来前
景进行研讨。多国政商学界人士展示
了“一带一路”在促进世界联通和推动
相关国家经济增长方面的事例，对所谓
的“债务陷阱”论调予以驳斥，并认为

“一带一路”将为相关国家和地区的进
一步发展拓宽道路。

六年“成绩单”获赞赏
在 22 日闭幕的新兴市场论坛 2019

年度全球会议上，来自全球政商学界的
130 多位人士重点围绕“一带一路”提出
6 年来的发展历程进行了讨论，论坛主
办方还发布以“一带一路”在中亚和南
高加索地区的实践为研究样本的新书

《中国的“一带一路”——中亚和南高加
索潜在转型》。

该书编写者、华盛顿智库百年集团
主席哈林德尔·科利在接受新华社记者
专访时指出，中国在哈萨克斯坦建造的
铁路、在希腊建造的港口、在东欧建造
的桥梁和在非洲建造的诸多建筑在全
球范围都是高标准。“一带一路”是“完
美榜样”，将“唤起全球对新兴市场的关
注”。

会议期间，来自多个共建“一带一
路”国家的人士介绍了“一带一路”助推
本国经济增长的事例。巴基斯坦总理
顾问伊什拉特·侯赛因对新华社记者表
示，中国在巴基斯坦开展的诸多“一带
一路”项目帮助巴解决了电力匮乏等问
题。

哈萨克斯坦学者叶尔苏丹·然谢托
夫告诉新华社记者，中哈边境上的霍尔
果斯口岸和里海边的港口都是“一带一
路”促进国际联通的最佳例证，它们如今
都已成为当地物流枢纽。对于哈萨克斯
坦和许多其他中亚国家来说，“一带一
路”成果不仅体现在基础设施建设上，还
体现在旅游业、制造业等诸多方面。

“债务陷阱论”遭驳斥
近年来，有人不断针对“一带一路”

提出“债务陷阱论”，这一论调在本次会
议上遭到许多了解或亲身参与“一带一
路”人士的有力驳斥。

科利表示，他完全反对“债务陷阱
论”“债务外交论”等论调，不认为“一带
一路”倡议中存在所谓“债务陷阱”。

拉美开发银行前行长兼首席执行

官恩里克·加西亚对新华社记者表示，
指责“一带一路”存在“债务陷阱”在很
大程度上是受到政治因素影响。

侯赛因说，中国对巴基斯坦的投资
大部分是直接投资而非贷款，且巴中两
国政府间贷款利率远低于商业贷款，此
前国际货币基金组织也认为中国为巴
基斯坦提供的贷款不会增加巴债务负
担。

然谢托夫指出，当前外界对于“一
带一路”项目的疑虑主要源于信息不
足，至于“一带一路”项目的财务风险，
他认为世上并不存在无风险的项目，只
要在项目实施前能够充分测算风险并
制定应对措施，未来出现问题的几率会
很小。

未来潜力受期待
众多与会人士表示，“一带一路”倡

议提出 6 年来，越来越多的国家和国际
组织同中方在“一带一路”框架下开展
合作，这不仅是对“一带一路”投下的支
持和信任票，也意味着“一带一路”未来
有巨大发展潜力。

科利认为，“一带一路”倡议具有
“全球重要性”，是一个历史性的倡议，
并将在推动新兴市场经济体发展方面
发挥“中心作用”，在基础设施、投资、能
源等关键领域提供解决方案。

许多来自中亚和南高加索地区的
人士在会议期间表达了在“一带一路”
框架下进一步加强合作的愿望。格鲁
吉亚前副总理兼外交部长米哈伊尔·贾
内利泽说，希望南高加索地区能够更进
一步参与到“一带一路”框架中。

然谢托夫说，“一带一路”现已成为
哈萨克斯坦国家发展规划的一部分，这
一倡议提出 6 年来，已经给哈当地民众
生活带来改善，期待今后有更多“一带
一路”项目完成开发。

来自拉美和亚洲等地区的人士也
看好“一带一路”潜力。加西亚表示，

“一带一路”是中国对世界的一项重要
贡献，中国无疑将在新兴市场经济体中
发挥越来越重要的作用。拉美地区急
需投资与基础设施建设，“一带一路”在
拉美有巨大潜力，更多拉美国家应参与
其中。

日本住友集团国际经济合作部一
名高管告诉新华社记者，“一带一路”图
景宏大，通过提升联通性，一些地区的
经济已经出现很大改善。随着相关国
家和地区的基础设施更加完善，私营部
门也更愿意加入到投资当地的行列。

（新华社华盛顿 10 月 22 日电）

“一带一路”成绩单获国际社会点赞

10 月 21 日拍摄的金塔沙漠胡杨林景区一景。金秋时节，位于甘肃省酒泉市金塔县的金塔沙漠胡杨林景区一片金黄，胡
杨林在一池碧水的映衬下格外美丽。

新华社记者 马宁 摄

甘肃金塔：金秋胡杨美如画

新华社北京 10 月 22 日电 （记
者 马卓言）外交部发言人华春莹 22
日表示，中美彼此“脱钩”和“关门”，既
不理智，也不现实。与中国“脱钩”就
是与机遇脱钩，与未来脱钩。

在当日的例行记者会上，有记者
问：21 日，美国助理防长帮办施灿德
在出席北京香山论坛时表示，美国未
寻求与中国“脱钩”，也未要求任何国
家选边站队。美国正试图做的事是对
中美关系进行校正和再平衡。中方对
此有何评论？

华春莹表示，对于中美这两个经
济规模如此庞大、相互依存如此深厚
的国家，要彼此“脱钩”和“关门”，既不
理智，也不现实，简直就是天方夜谭。
与中国“脱钩”就是与机遇脱钩，与未
来脱钩。“我们相信对于这个道理，美
方是清楚的。”

华春莹说，开放融合是正确方向，
中国正在不断扩大对包括美国在内所
有国家的开放，同时也希望美国对中
国敞开大门，减少各种不合理的限制，
这符合中美双方的利益，也符合世界
的期待。

外交部：与中国“脱钩”
就是与机遇脱钩，

与未来脱钩


